

EL MAHONÉS

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO III

SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Sábado 26 de Enero de 1889

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5

N.º 8

Seccion religiosa.

SANTORAL

Domingo 27 de Enero, S. Juan Crisóstomo obispo y doctor.

Lunes 28, S. Valero obispo, la traslacion de Santo Tomas de Aquino doctor, la Aparicion de Sta. Inés virgen y mártir y San Julian obispo de Cuenca.

Martes 29, San Francisco de Sales obispo y doctor.

Miercoles 30, Santa Martina virgen y mártir, San Lesmes abad y el beato Sebastian Valfré.

VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Domingo, á Ntra. Sra. de las Gracias en la Concepcion.

Lunes, á Ntra. Sra. del Sufragio en el Carmen.

Martes, á Ntra. Sra. del Desamparo en San Antonio.

Miercoles, á Ntra. Sra. de Lourdes en el Carmen.

CULTOS SAGRADOS

Mañana, cuarto domingo de Enero, los asociados al Apostolado de la Oracion tienen su ejercicio mensual dedicado al Sagrado Corazon de Jesús, en la parroquial iglesia de Sta. Maria; á las 9 y media Horas y luego la misa mayor de costumbre, á las 11 la misa última. Por la tarde luego de Vísperas y Completas, esposicion de S. D. M., Rosario y demás actos del Apostolado con Padre-nuestros y letrillas, y despues se dará fin al devoto y solemne Octavario consagrado al glorioso Mártir y Patron de Mahon San Sebastian: luego se repartirán las cédulas de Santo y Anima.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, á las 10 la misa mayor, y por la tarde Vísperas y Santo Rosario.

Parroquia de S. Francisco de Asis, tambien á las 10 la misa mayor, á las 12 la de la Guarnicion: por la tarde Vísperas y Santo Rosario.

Exposicion de S. D. M. todos los dias de 5 á 7 de la tarde; lunes en S. Francisco de Asis, martes en el Carmen, miércoles en S. José, jueves en Sta. Maria, viernes en las Concepcionistas y sábado en la Concepcion.

En el Oratorio del Asilo de Huérfanas, mañana por la tarde de 2 á 3 y media estará el Señor de manifiesto: Rosario, estacion y letrillas cantadas con armonium por las Religiosas y Asiladas.

CRÓNICA ANTI ESCLAVISTA

Su Santidad se ocupa actualmente con todo interés en dar una organizacion estable á la obra de su abolicion de la esclavitud, iniciada con la aprobacion por el Cardenal Lavigerie.

Para estirpar la odiosa trata de negros, se cuenta con el apoyo de los gobiernos de Europa, alguno de los cuales, como es sabido, ya se han manifestado conformes y se espera que los demas hagan lo propio.

Habrà, sin embargo, que exceptuar á dos Naciones, la mahometana Turquía y la Italia de Humberto.

Tal es el odio ciego que anima á los gobernantes italianos contra toda obra católica, por santa, humanitaria y civilizadora que sea, que no solo se retraen de prestarle su concurso, sino que le oponen todo género de dificultades.

El comercio de esclavos, contra el que ha tenido que levantar de nuevo la Iglesia su protesta, denunciando los escandalosos estragos que produce y proporciones que alcanza en medio de la indiferencia de los Gobiernos de Naciones que se dicen civilizadas y que se proclaman defensoras de la igualdad, libertad y fraternidad universales; los horrores de la esclavitud puestos al descubierto por las predicaciones de un Príncipe de la Iglesia, dirigido en estos trabajos por Leon XIII, cuentan con el apoyo de un Gobierno masónico que no siente sino odio y rencor de muerte hacia su Cabeza Visible. Quien tiene preso al Papa, esclaviza al Clero y oprime á los Católicos, ¿qué le puede importar la esclavitud de los negros en el corazon de Africa?

En Roma se cree no pueda formarse, por no permitirlo Crispi, la Junta anti-esclavista encargada de dirigir los trabajos que en este sentido hayan de hacerse en Italia.

Los ministros de Humberto están ocupados actualmente en que aparezca el Rey de los Belgas como iniciador del proyecto de una conferencia encargada de gestionar en favor de la esclavitud. No solamente ha entablado Crispi negociaciones en este sentido con Alemania, sino que pide se niegue á la Santa Sede representacion oficial en la conferencia.

El cardenal Lavigerie no ha terminado aún en Italia sus trabajos abolicionistas.

La conciencia pública en el resto de Europa, movida por las predicaciones del Apóstol de los negros, por las Sociedades anti-esclavistas que éste ha fundado y por los escritos de la prensa católica, continúa cada vez más decidida en favor de obra tan bienhechora.

En España se han empezado ya los trabajos para establecer la Sociedad anti-esclavita, bajo la presidencia del Cardenal Payá, Arzobispo de Toledo.

Pronto verá la luz pública en Madrid un interesante libro llamado á mover y despertar la atencion de todos; pues se exponen en él, con narraciones del Cardenal Lavigerie y sus misioneros, los horrores de que son víctimas los desgraciados negros que habitan el Africa central.

LA INVOCACION DE PIO IX

¿Recibirá un día el gran Papa Pio IX los honores de un culto público? ¿Coronará su bendite memoria el más glorioso de todos los títulos? Parece que Dios así nos lo hace presentir en la curacion siguiente, obtenida por intercesion del inmortal Pontífice conforme leemos en el «Giorno» de Florencia.

Las Hermanas de la Caridad sirven en el Transiber, en Santa Maria in Cappella, una hospedería nocturna, fundada por el Círculo de San Pedro, donde cien pobres encuentran cama todas las noches.

Una de estas excelentes Hermanas fué atacada de una peritonitis aguda, que desde los primeros instantes desvanecié toda esperanza de curacion, segun parecer de los médicos y de cuantos vieron la gravedad de su estado, de suerte que fué preciso administrarle el santo Viático y la Extremauncion.

Sus compañeras, sin embargo, no resignándose á perderla, resolvieron empezar un triduo para pedir á Dios, por intercesion de algun Santo, una curacion que los hombres juzgaban imposible. Pero ¿qué Santo escoger? Cada una proponia el suyo. Escribiéronse en papilitos los nombres de algunos, y tambien el de

Pio IX y se sacó uno á la suerte.

Salió el nombre de Pio IX.

Aunque muy gozosas, las Hermanas tuvieron un escrúpulo: Pio IX al fin y al cabo no está canonizado, y los Santos sí...

Metiése otra vez aquel nombre en la bolsa, y volvió á salir Pio IX.

No satisfechas aún las Hermanas, puesto que el azar puede producir cosas extraordinarias, pusieron de nuevo el nombre querido en la bolsa, la agitaron, y por tercera vez salió el de Pio IX.

Ya no habia lugar á vacilacion, y Pio IX fué encargado de pedir á Dios la curacion de la enferma.

El triduo concluyó el 11 de Noviembre de 1888 á medio día, en medio de fervorosas oraciones, sin que se notase mejoría alguna. Un individuo del Círculo de San Pedro acude el domingo á las once para saber noticias, y no habia la menor novedad.

Más de pronto á la una la enferma siente que desaparecen sus dolores; quiere levantarse, y se levanta; baja á la capilla para dar gracias á Dios y á Pio IX, y todas sus compañeras se apresuran á unirsele mezclando con las suyas lágrimas y oraciones.

Luego la semirresucitada pasa al refectorio, come como si nunca hubiese estado enferma, y siéntese tan fuerte como si siempre se hubiese encontrado buena...

LAS NIEBLAS EN LONDRES

Londres acaba de sufrir durante tres días unas nieblas tan extraordinarias como no se habían visto desde hace quince años.

Según escribe un corresponsal de Londres á un periódico de París, la niebla en aquella capital no es blanca, sino amarilla ó gris, y tan espesa que no se distinguen las cosas de un lado de la calle al otro, y llegada la noche, los cocheros no ven los caballos que guían. A las cuatro de la tarde la oscuridad era completa, y á veces las luces del gas parecían fósforos que acababan de apagar. En los cruces de las calles anchas, á pesar de las antorchas que llevaban los individuos de policía y de las linternas que los pilletes ponían á disposicion de los transeuntes era imposible orientarse. En general, el tránsito de carruajes ha estado suprimido, y puede decirse lo mismo de la circulacion.

Los rateros han aprovechado estas circunstancias para hacer su agosto, siéndoles facilísimo el poder escapar; á pesar de esto se han cogido muchos más que de ordinario, por lo cual se supone que han debido ser numerosísimas sus hazañas.

UN NUEVO ACADEMICO

Ha sido nombrado académico de la Española el Sr. Comelerán siendo vencido el Sr. Pérez Galdós.

Los académicos que dieron su voto al Sr. Pérez Galdós fueron: Zorilla, duque de Rivas, Balaguer, Valera, marqués de Molins, Nuñez de Arce, Castelar, Menéndez Pelayo, Campoamor y Silvela (D. Manuel). A muchos extrañó el que el Sr. Silvela votara al Sr. Pérez Galdós y no lo hiciera con su contrincante.

Los 14 que votaron al Sr. Comelerán fueron los señores conde de Cheste, marqués de Valmar, Cánovas del Castillo, Catalina, Madrazo, Pidal, Barrantes Saavedra, conde de Casa Valencia, Cañete, Tama-

yo, Fernandez Guerra y Orbe (D. A. y D. L.) y Rodríguez Rubí.

Entre los que no asistieron, pretextando hallarse enfermos, se encuentran los Sres. Alarcon, Tejado, Arnao y Galindo de Vera, y por encontrarse fuera de Madrid el padre Miguel Mir y Fernandez (D. Cayetano.)»

Impresiones

Otra cosa buena no tendrán los protestantes, pero lo que es humanos y caritativos ¡vaya si lo son!

Si es necesario probar esto, he aquí una de las partes del convenio celebrado entre una compañía inglesa y el Sultan de Zanzibar.

«5.º Si los esclavos se evaden y se refugian en las misiones protestantes inglesas éstas quedan obligadas á restituir los fugitivos á los propietarios.»

¡Pobres esclavos! Si no fuese por la Iglesia católica, madre amantísima de todos los hombres, ¿donde encontrarían apoyo contra sus verdugos y explotadores?

Leemos:

«El «Boletín de la Asociación de Agricultores de España», se queja de que Inglaterra, Francia, Alemania é Italia acaparan de tal modo y con perjuicio nuestro el comercio de Europa con América, que ya solamente representa un 3 por 100 la importación que España hace al mundo que Colon descubrió por ella.»

Para que todo guarde la debida proporción.

Pues de los dominios que España poseía en el Nuevo Mundo, no le queda hoy ni siquiera ese 3 por 100. Gracias al *himno de Riego*.

Cuyas son también las siguientes *gallinas* que aquí presentamos, tomándolas de un periódico madrileño del día 20:

«En la «Gaceta» de ayer aparecieron los estados de recaudación y pagos correspondientes á las operaciones de Diciembre último.

»De ellos resulta que, durante los seis primeros meses del presupuesto en ejercicio, se han recaudado 335 millones y se han ejecutado pagos por 290. Por ejercicios cerrados en igual período se han recaudado 754 y han sido satisfechos 1473.

»Por 88-89, las bajas en los ingresos ascienden á 4520 millones y los pagos han aumentado en tres millones; pero olvidando por ahora este dato, pase-mos á ver la situación del ejercicio de 87-88, que cerró en 31 de Diciembre último.

»Fueron los ingresos 793 millones, y los pagos 836, de modo que, en cifra redonda, y sin contar la deuda flotante, el déficit de 87-88 ascendió á 33 millones.

»Sin perjuicio de volver sobre el asunto con mayor espacio, dejamos cifras consignadas, y con ellas el hecho de que, habiendo ingresado por presupuesto extraordinario para la escuadra 33 millones, solo se han satisfecho por dicho concepto 807,000 pesetas á pesar de lo cual el Tesoro no tenía en su cuenta de metálico con el Banco ni una peseta, no había recogido una letra de los 126 millones de deuda flotante y debía al establecimiento 31 112 millones.

Y, entre tanto, decía Romero Robledo á Sagasta en el salón de conferencias del Congreso:

—Yo necesito muchos puestos, y Vd. tiene pocos sitios.

A lo que contestó D. Práxedes:

—Pues hombre, procure Vd. hacer lo que las bolas de billar, que chocan unas con otras y se hacen puesto.

Lo malo para esos conspicuos jugadores es que, según los datos copiados, la mesa donde hacen sus carambolas va quedando inservible.

Por rotura del paño.

A propósito de jugadores.

Leemos en «El Imparcial»:

«La policía visitó anoche varias casas del distrito del Congreso donde antes se jugaba á los prohibidos.

»En ninguna de ellas ocurría novedad.»

¿Qué quiere decir «El Imparcial» con eso de que no ocurría novedad en las casas donde antes se jugaba?

¿Qué se sigue jugando?

Pues si se quiere cortar de raíz ese mal, llámase á Madrid á la policía que nos ha tocado en suerte á Mahon, y de seguro que en pocos días no queda allí ni un solo jugador para contarlo.

La experiencia abona nuestra opinión.

Y sino, que lo diga el diario de la calle Nueva.

Noticias

DEL EXTRANJERO

Ha desembarcado en Argel el ex-rey de Annam, Ham-Ghic, á quien el gobierno francés ha señalado aquel punto como lugar de residencia.

Acompañan al destronado monarca annamita, que se manifiesta muy conforme con su situación actual, su cocinero, un ayuda de cámara y un intérprete.

El «Figaro» hablando del submarino «Peral», dice que se encuentran ya en San Fernando muchos corresponsales extranjeros.

Añade dicho periódico que el Sr. Peral ha rechazado las enormes sumas que se le ofrecían para vender su secreto, y que el digno patricio español quiere que solo su patria se aproveche de su invento.

A consecuencia de la cuestión Merier, ha quedado sin efecto el proyecto de matrimonio entre el conde Herbert de Bismark y una señorita inglesa muy conocida en los altos círculos por su belleza y pingüe patrimonio.

En el Parlamento de Austria se pronunció un notable discurso por el diputado Zallinger, encaminado á demostrar que la *Cuestión romana* exige una pronta solución, afirmando que Italia no tendrá paz mientras no se restituya al Papa lo que por derecho le corresponde.

En Gand, gran número de católicos de Bélgica, con asistencia de los Obispos de Liege, Gand y de Tournay, firmaron también una proposición, declarando que deploran la situación en que se encuentra el Romano Pontífice, y hacen votos por que se restituya al Papa la independencia territorial de que fue privado por los gobernantes de Italia.

Los periódicos de Crispi están alarmadísimos con la visita que Gladstone se propone hacer al Papa, y no saben cómo atenuar el efecto que la noticia produce en Italia y en toda Europa. «La Riforma», periódico de Crispi, ha enviado á Nápoles á uno de sus redactores para hablar con Gladstone, ó más bien para amenazarle con las antipatías de toda la Italia revolucionaria si persistía en visitar al Papa.

La contestación de Gladstone ha sido terminante: visito al Papa, voy á ver al Papa; no para enseñarle nada ni para que se someta á mi juicio.

En Gladstone, en verdad, estas palabras bastan.

La Congregación de la Propaganda Fide ha recibido graves noticias del extremo Oriente.

El cólera ha estallado en Quilón (Indias Orientales), pereciendo víctimas de la epidemia dos mil cristianos.

Los misioneros católicos asistían á los enfermos, obteniendo en todas partes señaladas muestras de consideración y de reconocimiento.

Despachos en Berlín afirman que la salud del príncipe de Bismarck decae de día en día, y que los médicos le aconsejan el más absoluto reposo, pero que el enfermo no les da oídos.

Añaden que la salud del emperador Guillermo deja también mucho que desear.

Merced á los evangélicos trabajos de los misioneros españoles, acaban de abjurar de sus errores, abrazando la Religión católica trescientas familias filipinas, que forman un total de 1.800 personas de ambos sexos entre niños y adultos.

Los periódicos de Holanda publican la invitación á los católicos de Noerlandia para que asistan al Congreso de Utrech, con el fin de protestar contra la situación en que el gobierno italiano ha colocado á la Santa Sede.

Entre los firmantes de este documento figuran los nombres del general Reuthén, Ministro que fue de Guerra; Luybén, exministro y Secretario de Estado; el conde Marchant, dignatario en la Corte; cuatro Senadores, diez Diputados y muchos miembros de los consejos provinciales y municipales.

DE LA PENÍNSULA

Se asegura que en caso de decidirse el Gobierno á proveer la vacante de Capitan General del Ejército que ha dejado el Marqués de Miravalles, el general Blanco contará con fuerte apoyo en elevadas esferas.

Otros dicen que el Gobierno se inclinaría sin vacilar á favorecer con el ascenso al general López Dominguez.

Un conocido calígrafo sevillano se ocupa en la actualidad en copiar el «Quijote», en un librito de fumar de los conocidos del Duc, de 120 hojas. Este trabajo, de gran paciencia y de grandes estudios, digno de admirarse, está dedicado á ser presentado en la próxima Exposición universal de París.

Dícese que el crucero «Castilla» se está alistando para ir á Filipinas á reemplazar al buque de igual clase «Aragón».

El indulto acordado en Consejo de ministros alcanza á todos los soldados y clases que sufran condena que no sea por delitos comunes.

Los soldados cumplirán el tiempo de servicio que les faltaba cuando fueron presos en alguno de los batallones disciplinarios.

Se ha constituido ya el tribunal que entiende en el expediente de beatificación del P. Claret, fundador de la Congregación de los misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María.

Víctima de una afección orgánica al corazón, el sábado falleció en Madrid el capitan general de ejército D. Genaro Quesada, primer marqués de Miravalles.

El ejército ha perdido uno de sus soldados más gloriosos, y la patria uno de sus ciudadanos más ilustres.

D. Genaro Quesada y Mathews nació en Santander el día 6 de Febrero de 1818. (R. I. P.)

MENORCA

El tiempo continúa revuelto aunque no fuera de lugar.

Lluvias, granizo y vientos, hé aquí los fenómenos que privan y que llevan trazas de durar aún por algunos días.

La temperatura ha descendido notablemente, y de ahí que el tema obligado de todas las conversaciones sea el frío.

¡Cómo si en años anteriores no lo hubiésemos sentido con mayor intensidad!

Nuestro paisano D. Pedro Moncada y Soler, acaba de ser destinado á Palma con el cargo de Intendente militar de la Intendencia de las Baleares.

A fin de completar los datos estadísticos de Sanidad marítima y de uniformar este servicio, se ha dispuesto que las direcciones de Sanidad de los puertos y lazaretos súcios remitan directamente á la dirección general de Beneficencia y Sanidad, dentro de los ocho primeros días de cada mes y en los ocho primeros de cada año, los datos estadísticos de Sanidad marítima que comprendan respectivamente los del mes y del año anteriores, suspendiendo hasta nueva orden la remision de los que han venido formándose hasta el día con arreglo á la circular de 31 de Marzo de 1888 y á los modelos 4 y 5 del reglamento orgánico de 12 de Junio de 1887.

Para que resulte la mayor exactitud en estos datos, las direcciones de Sanidad los comprobarán con los que existan en las oficinas de aduanas.

El martes último en el Colegio de Nuestra Señora de la Merced, dirigido por D.^a Vicente Perez de Allés, se efectuó una fiesta escolar en celebracion de los días de la mencionada directora.

Por la mañana las numerosas alumnas asistieron á una misa en la Parroquia de Santa María, y por la tarde tuvo lugar en los espaciosos salones que ocupa el Colegio un verdadero certámen artístico-literario.

La circunstancia de estar dirigido dicho Colegio por la consorte de uno de nuestros redactores, nos veda de elogiar cual corresponde la que fué amena é instructiva fiesta escolar.

Diremos únicamente que mereció los plácemes de cuantos á ella asistieron, y que correspondió dignamente á la justa fama y excelente concepto que tiene conquistado dicho centro de enseñanza.

Conforme habíamos indicado el jueves último, en celebracion de los días de S. M. D. Alfonso XIII, en

el Palacio del Gobierno Militar de esta ciudad tuvo lugar una serenata, á la que el Excmo. Sr. General Gobernador Militar y su señora esposa habian invitado á las autoridades, prensa y numerosos amigos de esta poblacion.

El haber dado los periódicos diarios estensos detalles de la amena velada, nos releva de entrar en pormenores sobre la fiesta.

Sólo consignaremos gustosos que á dicha reunion asistieron el Excmo. Sr. Contra Almirante de la Escuadra Gefes y numerosas Comisiones del Ejército y de la Armada, el Sr. Delegado interino, una Comision del Ayuntamiento presidida por el Sr. Alcalde accidental, varios individuos del Cuerpo Consular, representaciones de la prensa y las más distinguidas familias de esta ciudad.

Los concurrentes quedaron sumamente complacidos de la amabilidad y afable trato con que los distinguieron el Excmo. Sr. General Gobernador, su distinguida esposa D.^a María de Loréto Lillo y señores hijos, que con la finura que les son propios consiguieron que todos conceptuaran muy cortas las horas que duró la reunion.

En resumen, esta fué digno de las personas que le dieron y del objeto á que se dedicaba.

En la Sta. Iglesia Catedral de esta Diócesis el día de S. Ildefonso, en celebracion de los días de S. M. el Rey se cantó un solemne Te-Deum, al que asistió S. E. Ilma. el Sr. Obispo y el M. Iltre Ayuntamiento.

El pueblo de Ferrerías, dedica mañana una solemne fiesta á Jesús Sacramentado en accion de gracias por los beneficios de la lluvia cuando la sequia hacía presentir grandes males para la agricultura.

El vapor-correo «Nuevo-Mahonés» llegó el jueves con cuatro horas de retraso á causa del fuerte temporal que reinaba.

El «Menorca» que como saben nuestros lectores tuvo que refugiarse en Porto-Colom, ha llegado hoy á este puerto.

Por el Balance del Banco de Ciudadela que ha publicado nuestro querido compañero en la prensa «El Vigía Católico» de Ciudadela dicho establecimiento de Crédito ha obtenido durante el finido semestre la ganancia de 8.665.02 pesetas.

Como verán nuestros lectores por el anuncio que en el lugar correspondiente insertamos, el martes próximo tendrá lugar en la parroquia de Sta. Maria un solemne funeral en sufragio del alma del Excmo. é Ilmo. Sr. D. Andrés Sitjar y Cortey, padre político del distinguido Capitan de Artillería D. Teodoro de Ugarte.

Segun se nos ha dicho se cantará la gran misa de *Requiem* del Mtro. D. Benito Andreu, Pbro.

Las Cuarenta Horas, que todos los años se celebra en la iglesia ayuda parroquia de la Concepcion por la fiesta de la Candelaria, tendrá lugar los días 2, 3 y 4 de Febrero próximo.

La dirección general de Sanidad ha comunicado una real orden previniendo que durante el período cuarentenario para las procedencias de las Antillas, Seno Mejicano, La Guaira y Costa Firme, y en cualquier tiempo siempre que haya buques en cuarentena, todos los empleados de los lazaretos súcios permanecerán constantemente en los mismos, no comunicándose con la gente del exterior más que en los locutorios, hasta veinte días después de haberse hecho á la mar el último buque cuarentenario.

Y en llegando aquí es oportuno volver el pensamiento y dirigir la palabra á vosotros todos, los elegidos por Dios para cooperadoras suyos en la dispensacion de los misterios é investidos de su divino poder. Cuando se investigan las causas del bien público y privado, no cabe duda de que la vida de los clérigos ejerce indudable influencia. Recuerden los sacerdotes que Cristo les llamó *lux del mundo*, por lo cual, *al modo de la lux que irradia en el universo, conviene que resplandezca el al-*

ma del sacerdote (1) Pídense al sacerdote la luz de la doctrina, y que esta luz no sea morticina, puesto que su ministerio consiste en infundir sabiduria en los demás, extipar los errores y constituirse en guía del pueblo por los peligrosos é inciertos caminos de la vida. La doctrina requiere principalmente la inocencia de la vida, singularmente porque en la reforma de los hombres más se consigne con el ejemplo que con la palabra. *Brille vuestra lux entre los hombres de manera que vean vuestras buenas obras* (2). La cual sentencia manifiesta que debe ser tal la perfeccion de los sacerdotes y lo refinado de su

Este es el segurísimo camino de salvacion comun; pero hemos de insistir en recomendar que nadie se abata por la magnitud de los males que nos afligian ni por su duracion desespere de la regeneracion social. La inmutable y equitativa justicia de Dios reserva el premio para las buenas obras y el castigo para las malas; pero en cuanto á las naciones, que no pueden traspasar los límites del tiempo, es forzoso que Dios las recompense en esta tierra. No es nuevo, ciertamente, que prospere un Estado culpable, lo cual sucede por justa disposicion de Dios, porque no habiendo en el mundo ningun pueblo

por Jesucristo caigan en la eterna ruina y con la meditacion del Sgr divino se exaltarán y excitarán más y más á todos á amar al Señor.

El uni o provecho que un que de sacar de sus súbditos, su unica gloria, su unica delicia ha de consistir en procurar los medios de preparar un pueblo perfecto. Y este es el fin que buscan aun á costas de las mayores mortificaciones de su razon y aun su mismo cuerpo, en trabajos y miserias, en hambre y sed, en frios y desnudez. (1) Esta intrépida virtud que por el bien del prójimo se lanza á árduas empresas, admirablemente vive y se afirma con la frecuente contemplacion de las cosas del cielo, consideracion á que cuanto mas se apliquen les hará entender más claramente la grandeza, la excelencia y la santidad del ministerio sacerdotal. Conocerán tambien que cosa tan deplorable sea que tantos redimidos

(1) S. Juan Crisóst. De Sac. I, 3, c. (2) S. Mat. V, 16. (1) S. Lib. IV, de Consid. c. 2.

Por telegrama de Madrid que leemos en «El Bien Público», del jueves, parece cosa resuelta que el ex-brigadier Villacampa será trasladado de su actual presidio de Melilla á la fortaleza de Isabel II.

En otros periódicos hemos visto que no será llevado á esta Isla, sino á las Canarias.

No hemos de tardar en saber lo que en definitiva ha acordado el Gobierno respecto de este asunto.

El mismo diario local da cuenta de que ha de celebrarse en Valencia un Concilio provincial, al que concurrirán los Rdos. Obispos de Mallorca, Menorca, Segorbe y Orihuela.

Ignoramos el fundamento de esta noticia.

Después de lucido exámen, ha sido aprobado en Cartagena para segundo maquinista de la Armada, D. Pablo Ruiz y Verd, que por largo tiempo ha servido en la sección torpedista de las Defensas submarinas de este puerto.

Por efecto del temporal, varios buques se hallan refugiados en la costa Sud de nuestra Isla, y entre ellos se cuenta un vapor francés que no sin grandes trabajos pudo ganar el puerto de Ciudadela.

El señor D. Vicente Ruiz y Verd nos participa por medio de atenta tarjeta, haber abierto al público una nueva camisería, sita en la tienda de Salas, calle de Hannover número 7.

Le deseamos honra y provecho.

Mesa revuelta

En un exámen de medicina pregunta el profesor á un discípulo:

—¿Qué haría V. para que un enfermo transpirase?

—Emplearía los más eficaces sudoríficos.

—Veamos cuáles.

—Por ejemplo, los estimulantes aromáticos, thé, café, etc.

—¿Y sino bastará esto?

—Recurriría á los aceites volátiles, como el éter, los compuestos alcohólicos, etc.

—¿Y si no produjesen efecto?

—Usaría el antimonio diaforético, los polvos de James, los de Dower.

—¿Y si todo ello fuera inútil? (El escolar sudaba la gota gorda.)

—Echaría mano de la borraja, la zarzaparrilla, la quina dulce, el azafran...

—¿Y si tampoco fuera suficiente?

—Entonces..... enviaría al enfermo á que fuera examinado por V.

En un café se hablaba de las manchas del sol, y una de los tertulianos sostenía que es un astro que se apaga poco á poco.

—Sería terrible que se extinguiese su luz, respondió otro.

—No comprendo.

—Soy fabricante de bujías.

La escena pasa entre una dama y un pintor.

—Caballero.

—Señora.

—Vengo á que me haga V. mi retrato.

—Estoy á sus órdenes.

—¿Es decir que podemos empezar?

—Ahora mismo.

—¿Garantiza V. el parecido?

—Seguramente.

—¿Y por cuanto tiempo?

BOLETIN DEMOGRAFICO

Relacion de los cadáveres conducidos al Cementerio Católico de esta ciudad durante los días que á continuación se expresan:

Día 24 Enero.—Pedro de la Torre Antich, soltero, 74 años; Juana Coll Rorelló, casada, 76 años.

Día 25 —José Febrer Olives, 2 años; Juan Mir Cleto, 17 meses.

Día 26.—Pablo Gomila Pons, casado, 80 años.



Q. E. P. D.

El martes 29 del actual á las 10 de la mañana se celebrarán honras fúnebres en la iglesia parroquial de Santa María de esta ciudad por el eterno descanso del

EXCMO. É ILMO. SEÑOR

D. ANDRÉS SITJAR Y CORTEY

QUE FALLECIÓ EN LA HABANA EL DÍA 12 DEL PRESENTE MES

Sus hijos é hijo político D. Teodoro de Ugarte, suplican á sus amigos la asistencia á dicho acto religioso.

No se invita particularmente.

Imprenta de M. Parpal, Bastion 39.—MAHÓN

36

33

gen en la fe y de ella se sustenta, pues Dios mismo es quien nos hace conocer cuáles son los verdaderos bienes cuya posesion debemos desear y nos manifiesta su infinita bondad y los méritos de Cristo, Redentor nuestro. Y al propio tiempo, nada es tan adecuado como la piadosa práctica de la oracion para sostener y acrecentar la fe, de la actual virtud, en muchos enervada y en otros extinta, es manifiesta la necesidad urgenteísima que se siente hoy. De ella debe esperarse, no solamente la reforma de las costumbres privadas, sino la misma norma para resolver aquellas cosas cuyo conflicto no deja á los Estados tranquilos y seguros. Si el pueblo se halla atormentado por su sed devoradora de libertad; si por doquiera se presentan temibles bandas de proleta-

37

40

virtud, que puedan servir de espejo á quien quiera que las observe. *Nada hay que enseñe mejor y mas asiduamente en la piedad y Religion como el ejemplo de los que se consagran al divino ministerio, porque hallándose colocados sobre los demás y expuestos á las miradas de todos, todos se miran en ellos y de ellos toman ejemplos que imitar (1).* Por lo cual, si todos los hombres se hallan obligados á cuidar con el mayor celo de no estrullarse contra el escollo de los vicios, y á no correr con Inconsiderada afición tras los bienes caducos, no cabe dudar que los sacerdotes están aún más obligados á evitarlo con todo esmero. Pero no bas-

ta que los sacerdotes no se rindan á las pasiones, sino que la santidad de su sublime estado exige que se ejercien en dirigirse varonilmente á sí mismos, y que libren á Cristo todas las facultades de su alma, particularmente el entendimiento y la voluntad, que son las que dominan sobre las restantes. *Ya que te preparas á abandonar todo, acuerdate de que entre las cosas que debes dejar está el amor de ti mismo, y que de ti mismo debes comenzar por renegar (1).* Una vez desligados sus corazones de las cosas terrenas y libres de toda pasión, experimentarán un generoso y vivo celo de la salvacion de los demás, sin el cual nunca podrán tener en buena vía el negocio de la suya pro-

(1) Prov. XIV, 34.

(1) Conc. Trid. Ses. XXII. C. I, de Ref.

(1) S. Bern. Declam. C. I.